

Lo que pasó



La huelga en el complejo carbonífero del Cerrejón lleva más de 80 días, y es la más larga en su historia. Y el acuerdo entre las partes no llega.

Claudia Bejarano,
presidenta de Cerrejón.



Ecopetrol ya tiene la aprobación de la ANH para iniciar su piloto de 'fracking'. Lo desarrollará en el Bloque 235, cerca de Puerto Wilches (Magdalena Medio).

Felipe Bayón,
presidente de Ecopetrol.



Aterrizó en Colombia Women's Infrastructure Network (WIN), conexión que promueve la participación de la mujer en el sector de infraestructura.

Andrea Moya, líder para Colombia de la red de mujeres en infraestructura.



La llegada del fenómeno de 'La Niña' ha golpeado fuertemente a 26 departamentos en el territorio nacional. Lo más afectado ha sido la infraestructura.

Yolanda González,
directora del Ideam.



Francisco Miranda
Hamburger
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

RETROSPECTIVA

La tercera es la vencida

HOY ES el tercer y último Día Sin IVA de este año. Mucha agua ha corrido debajo del puente y se ha aprendido desde la jornada inaugural, llevada a cabo el pasado mes de junio, y que recibió críticas por algunas aglomeraciones en locales comerciales.

En primer lugar, los señalamientos al primer festivo fiscal condujeron a reforzar las plataformas de comercio electrónico para que la segunda versión trasladara las aglomeraciones físicas al ámbito digital.

El reto de este tercer día es tanto que las transacciones digitales fluyan sin problema, como que alcancen la ambiciosa meta gubernamental de cinco billones de pesos. En cálculos del consejero presidencial para Asuntos Económicos Víctor Muñoz cerca

de un millón de colombianos podrían beneficiarse de la medida.

Una segunda diferencia con los días sin IVA anteriores es que esta es la primera jornada realizada bajo re-apertura casi total de las actividades económicas. El sector comercial ya lleva varios meses implementando los protocolos de bioseguridad y los ciudadanos asimismo conocen mucho mejor las medidas de protección.

Un tercer aspecto está en que esta tercera fecha se desarrolla dentro de una "sombra" más integral de impulso al consumo, "Madrúguele a la Navidad". La estrategia incluye el pago anticipado de la prima a más de un millón de servidores públicos y a los trabajadores de al menos el 40

por ciento de las grandes empresas del país. Además, al Día sin IVA se suman las ventas electrónicas del 'Black Friday' y una campaña de promoción del turismo nacional "Yo Voy" y "Gran Finde".

Se respira optimismo desde los comerciantes y las plataformas de e-commerce sobre las perspectivas de la estrategia y ya hay varias lecciones de las dos jornadas previas. Estos incentivos al consumo son cruciales para mejorar el desempeño de la economía durante el cuarto y último trimestre y así cerrar el año en una senda hacia el crecimiento positivo. Queda en la decisión autónoma de los hogares, privilegiados con los beneficios de la prima, la decisión de gastarla o ahorrarla.

DESTACADOS

Estrategia para sumar a las reservas petroleras

El 'Plan 2040' es un salto en la política petrolera del país con miras a aumentar producción, y de paso fortalecer las instituciones que hacen parte directa e indirectamente del sector en el territorio. Fue presentado por el Gobierno.

Plan de 100 días para reconstruir San Andrés

El impacto del Huracán Iota sobre San Andrés, Providencia y Santa Catalina dejó estragos en las islas. Aunque el Gobierno no ha culminado el balance definitivo de daños, ya inició el plan de atención y reconstrucción para los primeros 100 días.

La economía, en lenta recuperación

Como habían alertado varios analistas, la economía del tercer trimestre mejoró frente a la caída histórica entre abril y junio, pues pasó de -16% a -9% en ese último periodo. Sin embargo, el sector privado y expertos señalan que la reactivación sigue siendo lenta.

Inicia el pulso para el salario mínimo de 2021

En uno de los momentos más desafiantes para la economía del país por cuenta la crisis sanitaria por la coronavirus, ya se empezaron a conocer las primeras cartas para la discusión del salario mínimo del próximo año.

Por pandemia, ingresos caen \$26,3 billones

La población desocupada en Colombia fue de 3,8 millones de personas en septiembre pasado. Según Anif, la suma de los salarios dejados de percibir en el mes fue de \$2,1 billones, con los cuales, el acumulado entre marzo y el noveno mes del 2020, asciende a \$26,3 billones.

Nuevas realidades



ASÍ LO DIJO



Presidencia

"Hemos estado trabajando estrechamente con la administración Trump y seguiremos trabajando estrechamente con la administración Biden-Harris, considerando que nuestra relación se ha basado en principios".

Iván Duque Márquez
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

9,4%

FUE EL PIB que registró Perú en el tercer trimestre del presente año. Esta contracción contrasta con la caída de 29,8 % del segundo trimestre, y a su vez con el -3,5 % que se vio en el primer trimestre, según el informe elaborado por el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI).